



## Duro momento financiero

# Brasil, el dólar y menos ventas complican a Automotores Gildemeister

Compañía se aferra a su tesoro máspreciado: la representación de Hyundai.

Por Luis Mendoza

**E**n 2007, tras una dura negociación, Automotores Gildemeister (AG) dejó de ser el único representante en Chile de Hyundai Motor, luego de que In dumotora (de la familia Avayú) se quedara con la concesión de los vehículos pesados (camiones y buses) de la coreana.

Ese año marcó el primer revés del grupo formado por las familias Baumann, Gildemeister y Ricardo Lessmann —dueños de AG— en la relación que mantienen desde 1986 con Hyundai.

Hoy, nuevamente los aspectos económicos están marcando la relación de AG, ya no sólo con Hyundai, sino que con inversionistas institucionales de EE.UU., que tienen bonos por US\$ 700 millones de la firma —con vencimientos en 2021 y 2023—, los que han perdido gran parte de su valor dada la apretura financiera por la que atraviesa la compañía.

Hoy, el principal activo de AG es la re-

presentación de vehículos livianos Hyundai en Chile y Perú, luego de que en marzo pasado cerrara su planta en Manaus, Brasil, para armar vehículos Mahindra.

“Los resultados de la compañía se han visto impactados negativamente por su operación brasileña, y el cierre de la planta permite proyectar un impacto neutral de Brasil en el Ebitda (utilidad antes de impuestos, intereses, amortización y depreciación) de la compañía en 2015”, informó AG tras concluir esa operación.

Los porqués del escenario de AG se explican en la explosiva combinación que produjeron sus compromisos financieros en dólares, la caída en las ventas (medidas en unidades y en pesos) del sector, el alza del tipo de cambio y los costos de su operación en Brasil, explicó la calificadora de riesgo Fitch Ratings.

En cuanto a las ventas, la industria en general sufrió un descenso de 10,7% en 2014 frente al 2013. La baja de la marca Hyundai fue incluso menor que la industria, de un 6,5%.

Pero este factor, sumado al panorama de deudas y sobre todo, el golpe de Brasil, generó un cóctel más dañino.

En los últimos 4 años, la firma triplicó sus pasivos. En 2011, colocó US\$ 400 millones en bonos a 10 años con un rendimiento de 8,25%, el que ha subido a 32%. Y el precio de los bonos cayó a menos de 40 centavos por dólar, según Bloomberg.

Frente a esta situación, los ojos del mercado automotor chileno se han vuelto sobre Hyundai Motors, conscientes de la

### CTI S.A.

Sociedad Anónima Abierta  
Inscripción en el Registro de Valores N° 1109  
DIVIDENDO DEFINITIVO N° 2

Se comunica a los señores accionistas que en Junta Ordinaria de Accionistas celebrada con fecha 29 de abril de 2015, se acordó pagar un dividendo definitivo mínimo obligatorio (Dividendo N° 2), de \$16,200.983,23 por acción, de serie única, con cargo a las utilidades del ejercicio cerrado al 31 de diciembre de 2014.

El dividendo antes referido será pagado a contar del 11 de mayo de 2015, y tendrán derecho a éste aquellos accionistas que se encuentren inscritos en el Registro de Accionistas de la Sociedad al día 5 de mayo de 2015.

El pago del dividendo se realizará mediante: 1) Depósito en cuenta corriente o de ahorro bancaria, cuyo titular sea el accionista o 2) Cheque nominativo a retirar en las oficinas de la Sociedad ubicadas en calle Alberto Llona N° 777, Comuna de Maipú, Santiago. Cada accionista deberá informar al Departamento de Acciones de la Sociedad, la modalidad de su preferencia.

En el caso de los depósitos en cuentas corrientes o de ahorro bancarias, CTI S.A. podrá solicitar, por razones de seguridad, la verificación de ellas por parte de los bancos correspondientes. Si las cuentas indicadas por los accionistas son objetadas, el dividendo será pagado según la modalidad indicada en el número 2) del párrafo precedente. Asimismo, a los accionistas que no hubieren requerido expresamente a la Sociedad alguna modalidad de pago, se les pagará según la modalidad indicada en el número 2) anterior.

EL GERENTE GENERAL

### JUNTA ORDINARIA DE ACCIONISTAS I+D VINOS DE CHILE S.A.

Informamos a usted que el Directorio de I+D Vinos de Chile S.A., en su sesión celebrada con fecha 17 de abril de 2015, acordó citar a Junta General Ordinaria de Accionistas de I+D Vinos de Chile S.A. para el día 15 de Mayo de 2015, a las 11:30 horas en Avenida Luis Pasteur N°5280, oficina 402, de la Comuna de Vitacura, con el objeto de tratar los siguientes materias:

1. Aprobación Memoria, Balance, Estados Financieros e Informe de los Auditores Externos, correspondientes al ejercicio comprendido entre el 1° de Enero y el 31 de Diciembre de 2014;
2. Elección de Directorio para un nuevo Período;
3. Distribución de Utilidades y Política de Dividendos;
4. Designación Auditores Externos para el Ejercicio 2015;
5. Determinar el Período en que se publicará la citación a la próxima Junta General de Accionistas;
6. Otras materias de competencia de la Junta General Ordinaria de Accionistas.

#### PARTICIPACIÓN EN LA JUNTA

Tendrán derecho a participar en la Junta, los accionistas que figuren inscritos en el Registro de Accionistas al quinto día hábil anterior a su celebración y la calificación de gobernos, si procediere, se efectuará el mismo día fijado para la celebración de la Junta Ordinaria de Accionistas, a la hora que ésta se inicie.

Sin otro particular, saluda atentamente a usted,

Patricio Parra C.  
Gerente General

## INVEXANS

INVEXANS S.A.

SOCIEDAD ANÓNIMA ABIERTA  
INSCRIPCIÓN REGISTRO DE VALORES N° 0251

### Suspensión de Proceso de Clasificación de Acciones

En virtud de lo establecido en el artículo 90° de la Ley N°18.045 de Mercado de Valores, se informa que Invexans S.A. suspenderá el proceso de clasificación voluntaria de sus acciones a contar del 1° de noviembre de 2015.